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內憂外困 A股曾跌3% 

中電新能源：沒有核電項目

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）日本核輻射洩漏的風險加劇，日股暴跌，亞太區市場

也跟隨；加上人民銀行昨在公開市場發行的100億元人民幣（下同）一年期央票，利率超定存，

引發市場加息猜想。滬深A股在內外夾擊下出現恐慌，上證綜指接連擊穿20日、30日和半年均

線，最多跌近3%；深證成指跌逾3%。之後部分場外資金入場抄底令大盤跌幅收窄至2%

以下。

香港文匯報訊（記者 廖毅然）

匹克體育(1968)首席財務官蔡家豪
昨日表示，去年由於稅率增加，
導致毛利率及純利率受壓。首席
執行官許志華則透露，未來會以
提價方式增加毛利率，現正考慮
在明年把給予分銷商的折扣調
低，同時增加零售產品的價格。
集團昨日發表去年的成績單，

純利按年增長30.9%至8.22億元(人
民幣，下同)，每股盈利為39.19
分，按年增8.3%。營業額上升
37.3%至42.49億元，擬派末期息
每股10港仙，全年合共17港仙，
按年增41.7%。然而，蔡家豪指
出，由於去年的稅率增加7個百分
點至17.6%，因此毛利率僅升0.5
個百分點至38%，純利率更下跌
0.9個百分點至19.4%。

分銷商折扣擬減為四折
許志華表示，現時考慮於明年

把給予分銷商的折扣，從目前的
三八折減少為四折。他同時表
示，會把產品價格提高，過去一
年集團的平均加幅為5至10%，他

估計今年行業會有15至20%的增
長。
他又指出，今年首三季的訂貨

會已相繼完成，均有5至10%的提
價，而訂貨金額分別錄得25%、
24%及23.6%的按年增幅。第四季
的訂貨會將於本月底舉行，許志
華指，有信心訂貨金額會有20%
以上的升幅。
匹克去年擁有銷售網點7,224

個，許志華指，今年計劃增加800
個。主席許景南則透露，集團未
來3年的資本開支為20億元。

匹克擬提價 增加毛利率

物聯網產業示範基地
落戶重慶茶園新區
香港文匯報訊

（記者 張蕊）中國
首個物聯網產業示
範基地14日在北京
授牌，正式落戶重
慶市南岸茶園新
區。重慶市長黃奇
帆指出，近年來重
慶市打造了一大批
物聯網示範項目，
物聯網應用已經走
在全國前列。
國家工業和信息化部副部長奚國華表示，物聯網

技術和產業的發展將引發新一輪信息技術革命和產
業革命，是信息產業領域未來競爭的制高點和產業
升級的核心驅動力，國家工信部正在制定全國發展
物聯網產業的指導意見。
據悉，2010年12月重慶市南岸區「國家新型工業

化電子信息物聯網產業示範基地」正式獲批。茶園
新區規劃了10平方公里土地作為物聯網產業示範
園，先期規劃2平方公里作為「物聯網產業示範基地」
啟動區，並將在「十二五」期間形成面向全國的物
聯網應用基地，形成物聯網相關企業積聚的物聯網
研發製造基地。同時引進培育100家物聯網研發製造
和系統集成企業，在「十二五」期間預計將實現超
過700億元產值。目前，茶園新區正逐步完善園區內
的硬件基礎設施。

成亞太最大電子產品基地
黃奇帆表示，重慶發展信息產業目標：一是成為

筆記本電腦、平板電腦、3G手機、打印機、監視
器、路由器、存儲器、服務器等電子產品的重要製
造基地，未來幾年內重慶電子產品的銷售值將超過
萬億元，重慶將成為亞太地區最大電子產品製造基
地；二是成為國內最大的雲計算數據處理中心。

A股市場昨日放量下挫，上證綜指全天報收於2,896點，
跌41點或1.41%，至逾兩周低點；深證成指報收於12,705
點，跌252點或1.95%。兩市成交3,306億元，較上一交易日
大幅放量587億元。兩市板塊跌多漲少，十大行業類股指
數跌幅均在1%以上。

上證綜指擊穿半年均線
日本核電站爆炸引起的核洩漏，引發人們對核電安全性

能的擔憂，核電板塊盤中一度跌逾4%，東方電氣跌
5.2%，中國一重跌6.3%，而太陽能、風能則逆勢上漲
0.76%和0.53%，鋰電池、新能源板塊亦相對抗跌。
渤海證券策略師周喜表示，投資者擔心的關鍵不是地

震，是對於核洩漏的擔憂，這將拖累日本經濟，甚至整個
亞洲地區的經濟。申銀萬國報告表示，日本經濟增速每放
緩一個百分點，預計會導致中國整體出口減少0.2個百分
點。中石油下跌1.3%，兗州煤跌5.1%，中國神華跌2.7%；
中遠洋和南航跌3%及2.5%。

鋼鐵股逆勢漲 核電股跌
資料顯示，受地震影響最大的日本東北地區和關東地

區，集中了大量的鋼鐵和石化企業，粗鋼產量佔日本粗鋼
總產量75-80%的新日鐵、JFE、住友金屬、東京製鋼、神

戶製鋼等五大鋼廠都遭到了結構性的破壞，短期無法恢復
生產。A股鋼鐵板塊逆勢漲1.47%，位居漲幅榜首位，包鋼
股份漲停，撫順特鋼漲逾7%，武鋼股份漲近6%。

中國平安折讓售H股跌2.8%
中國平安下跌2.8%至49.45元，該公司周一晚稱向香港

富豪鄭裕彤以折讓逾12%價格出售H股股份籌得194億港
元的資金。德意志銀行分析師稱，儘管在考慮到深發展
資本需求的情況下，平安此次配股還是能將其整體償付
能力充足率提升到200%以上，但仍質疑引入鄭裕彤的戰
略價值。
統計數據顯示，昨日兩市大盤資金淨流出90.7億元，有

色金屬、煤炭石油和機械板塊位居資金淨流出榜前三位，
全天分別淨流出11.54億元、8.71億元和7.27億元。紡織服
裝成為資金最青睞的板塊，全天淨流入1.51億元，另兩個
呈淨流入的板塊是釀酒食品和鋼鐵，分別淨流入0.22億元
和0.17億元。
世基投資認為，A股午後走勢漸趨平穩，反映日本地震

對A股只有短期影響，長期影響還是國內的通脹。廣州萬
隆則稱，跌幅居前的個股大部分是基金重倉股，說明主力
資金開始不看好短期市場而拋出手中籌碼，不過大盤短期
再度下跌的空間亦不大。

香港文匯報訊（記者 廖毅然）日本大地震引致核電站機組爆
炸，核電的安全問題成為全球各國的焦點。中國電力（2380）
及中電新能源（0735）主席李小琳表示，內地現時有13座核電
站，合共裝機容量為1,084千瓦，現在都安全運作，而且內地的
核電站與日本的型號不同，所用的技術因此不同。不過她認
為，國家現時會審慎考慮核電的發展，特別更關注核電站的選
址、設備及建設等方面。

去年多賺74%至2.3億元
中國電力及中電新能源均為中國電力國際集團的子公司，早

前集團曾表示會把核電項目注入中國電力。身兼母公司副總經
理的李小琳昨日表示，母公司將重新審視旗下的核電項目，相
信不會在短期內注入中國電力，又強調中電新能源現時沒有建
設或營運中的核電項目。

中電新能源昨日公佈業績，發電量受惠於裝機容量擴大而增
加，帶動該公司純利按年增長74.4%至2.34億元（人民幣，下
同），每股盈利增68.4%至0.032元，營業額為15.91億元，不擬派
息。該股昨日挫2.9%至0.67元。
期內公司總裝機容量為1,617.55兆瓦，當中風電裝機容量上升

3.55倍至681.75兆瓦；垃圾發電的裝機容量亦達72兆瓦，按年增
71.4%。帶動總發電量比09年增加31.4%至374萬兆瓦。集團預期
今年總裝機容量能增至超過2,000兆瓦，當中風電的佔比會由去
年的42%增至52%。
中電新能源年初獲中國長江電力入股，佔公司股權26.2%，

多於母公司的25.93%。惟李小琳表示，長江電力只是策略性投
資，入股對公司董事會結構變化不大。她又強調，公司只會發
展新能源及小型水電項目，傳統的火電及大型水電項目則屬中
國電力的業務範圍。

香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）黑龍
江省農墾總局15日在京舉行「現代化大農業新聞
發佈會暨經濟合作項目簽約儀式」，黑龍江省農
墾總局黨委書記、局長隋鳳富表示，目前墾區糧
食綜合生產能力已達363.6億斤，提供商品糧339
億斤，可保證1億人口一年的糧食供應。「十二
五」期間，將力爭使墾區的經濟總量、人均生產
總值等實現「兩次倍增」的經濟發展目標；同時
加快「走出去」步伐，大力開發巴西、阿根廷及
北美市場。
隋鳳富說，「十二五」期間，黑龍江墾區將力

爭五年內實現「兩次倍增」的經濟發展目標，即
墾區的經濟總量、人均生產總值、營業收入、人
均純收入等主要經濟指標，2012年要比2007年翻
一番以上，2015年再比2010年翻一番以上。

墾區冀經濟五年內「兩次倍增」
2011年，墾區將實現糧食增產30億斤，總產衝

刺400億斤，銷售收入突破1,300億元。目前已擁
有國家級、省級重點產業化龍頭企業18家，形成
2,000萬噸農產品加工能力，擁有「北大荒」、
「完達山」、「九三」、「豐緣」等一批中國馳名
商標，其中「北大荒」品牌價值達到205億元，
位居中國最具價值品牌排行榜第45位，北大荒集
團在中國企業500強中位居第83位，今年將積極
衝刺世界500強。

同時，墾區將加快「走出去」步伐，目前黑龍
江墾區已在北美、南美、東亞、東南亞等地區成
立境外公司15家。未來五年，將由鄰近國家地區
向歐美等新興國際市場邁進，合作內容也將逐步
擴大到良種培育及研發，畜禽飼養，物流體系建
設，農產品加工和農機具貿易等。
簽約儀式上，黑龍江省農墾總局、北大荒集團

與中糧集團、中旅集團、北京華聯、清華大學、
國家雜交水稻工程技術研究中心、中國農業大學
等簽署戰略合作協議。

花樣年全年多賺逾倍

東亞中國周五發20億人債

「北大荒」擬衝世界500強

香港文匯報訊（記者 趙建強）花樣年（1777）公
布，去年全年股東應佔純利8.07億元（人民幣，下
同），增長116.2%，每股盈利0.17元，增長70%，派
發末期股息4港仙（09年為1.75港仙）。截至去年12月
底，負債比率約69%，現金約24.6億元，公司指今年
內如無重大收購，暫無發債計劃。
該公司估計，今年資本開支約40餘億元，包括30億

元建安及10億元其他開支，今年需償還貸款約19.33
億元。主席兼首席執行官潘軍表示，截至2月底公司
現金約22億元，今年需償還土地款僅約數千萬元，估
計今年售樓回款60餘億元，資金充足，今年如沒有重
大收購，暫無發債計劃。但他估計，今年底會有不
少中小企賣盤，公司會有不少收購機會。

擬TDR在台灣證交所上市
公司首席財務官兼公司秘書陳思翰補充，公司另

有銀行備用信貸額度約208億元，而目前融資亦沒有
太大困難，即使沒有融資，今年可用於買地資金約
10餘億元。
對於今年銷售目標達60億元，較去年約39億元激

增5成，潘軍解釋，今年推盤150萬平米，約一半為
商業地產項目，「就算住宅完全不賣，相信都足夠
達標」，強調目標是下限。
他又指，今年推售住宅中，約80%為高端項目，相

信在限購令下，亦可吸引客戶「一步到位」，相信銷
售不受影響。潘軍又指，去年銷售約58%來自商業地
產，相信未來2至3年商業銷售比例會越來越高。
該公司去年尋求以台灣存託憑證（TDR）在台灣

證券交易所上市，公司指，是期望開發更多融資渠
道，及為發展一項台灣度假村合作項目作準備。潘
軍期望，有關申請可於今年4月通過，而有關項目將
引入更多投資者，估計公司投資約1至2億元。

香港文匯報訊 東亞銀行(0023)旗下東亞銀行（中
國）表示，將在中國銀行間市場發行總值人民幣20
億元的兩年期人民幣債券，成為第二家在內地發行
人民幣計價債券的外資商業銀行。該行並稱，按計
劃在內地發行50億元人民幣債券，周五將是首批，
餘下的人民幣30億元債券的期限也將是兩年，發行
時間將視乎市況和投資者需求而定。

■滬深股市雙雙下跌，滬指失守2900點，股民對後
市發展感到憂慮。 新華社

■李小琳認為，國家現時會審慎考慮核電
的發展，特別更關注核電站的選址、設備
及建設等方面。香港文匯報記者廖毅然 攝

■黑龍江省農墾總局黨委書記、局長隋鳳富在
簽約儀式上發言。

■匹克體育首席執行官許志華。
香港文匯報記者廖毅然 攝

■黃奇帆表示，重慶將成為
信息產業的高端城市。


